DIARIO REGIONAL DE ANDALUCÍA

www.ideal.es

GRANADAMartes 17.9.13
Nº 26.662
1,20€



El ciclista ganador de la Vuelta a los 41 años es en realidad un chaval: hay mayores de 70 que no abandonan su actividad física y siguen compitiendo P65A67 NO TODOS VALEMOS LO MISMO. LAS INDEMNIZACIONES POR ACCIDENTE O FALLO MÉDICO VARÍAN Y MUCHO

El alcalde da marcha atrás y acepta la estación del AVE en Andaluces

Torres Hurtado rectifica su postura para recibir a la ministra de Fomento en una jornada en la que Ana Pastor anunciará la ubicación definitiva, inversiones y fecha de llegada

El alcalde de Granada, José Torres Hurtado, se muestra ahora partidario de una solución provisional para el AVE en la estación de Andaluces «si significa que así llega antes». El dirigente municipal rectifica de esta forma en lo que ha sido

durante meses una postura inamovible en favor de trasladar la estación al Cerrillo de Maracena. El alcalde asume así el informe técnico de Fomento que siempre había considerado Andaluces como la mejor opción para el AVE. P2

La cámara de tráfico de la calle Elvira multa a 1.100 vehículos cada mes

En los primeros seis meses del año la cámara de tráfico situada en la calle Elvira cazó a 7.368 vehículos por circular por ella sin autorización. Según los socialistas, la misión de esta cámara es «freír a multas a los granadinos en un afán recaudatorio del gobierno municipal del PP».



Las 4.500 personas

que participan en el congreso de Nutrición dejarán 12 millones en Granada P56Y57

Granada	2	Deportes	46
Andalucía	27	Culturas	56
Opinión	29	V	65
España	32	Cartelera	
Mundo	36	y Agendas	72
Economía	39	Pasatiempos	74
Esquelas	42	Tiempo/Loterías	75
Tus Anuncios	43	Televisión	76

La fiscalía detecta que hay bancos que se 'dejan' estafar porque es más barato que mejorar la seguridad P7

La reforma de las pensiones recortará el gasto en más de 5.000 millones al año hasta 2020 P39



12 GRANADA Martes 17.09.13

Los repetidores de selectividad buscan nota para no ser excluidos de la UGR

Más de 1.680 alumnos olvidan los nervios al enfrentarse en los primeros exámenes a Platón, la II República, García Márquez y Ramón Tamames

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Muchos nervios al principio, pero tras los primeras pruebas llegó la calma. A las siete y cuarto de la mañana –algunos un poco antes-, los 1.680 alumnos que se examinan desde ayer de la selectividad va estaban en las facultades que son sedes. Paloma Vilar, hasta ahora alumna del colegio Cume, que se presentó a las pruebas de acceso a la Universidad (PAU) en la Facultad de Ciencias, busca aprobar y tener nota para poder matricularse en Trabajo Social. Los estudiantes buscan aprobar, pero no solo eso. Quieren nota para no perder este curso. No habrá muchas plazas y será complicado porque la carrera por acceder a la Universidad es cada vez más complicada: a las notas se suman las dificultades para conseguir becas o las cada vez tasas más caras.

Por el momento, el primer día no desató muchas críticas ni lamentos. Al contrario que en junio, en el Comentario de Texto, primer examen, de la convocatoria extraordinaria «teníamos la opción de elegir entre un texto periodístico y otro de novela. Ha sido fácil». En la anterior convocatoria se quejaron muchos de los alumnos de que no hubiera texto periodístico. Paloma, a la que le quedaron dos en junio, se decantó por plasmar lo que sabe de novela, en concreto analizó un fragmento de 'Crónica de una muerte anunciada' de Gabriel García Márquez. La otra opción era un texto de Ramón Tamames, que apareció en 2012 en 'La Razón'.

El texto periodístico fue el que eligió Luis José Beltrán, alumno también en el Cume. Confiesa que estaba nervioso, pero al hacer los dos primeros exámenes se tranquilizó. Este joven, que estudiará Medicina en la privada, comenzará el día 1 de octubre en Madrid las clases, le quedaron seis. Se ha pasado todo el verano estudiando y ahora al examen

que tiene más miedo es al de Química. Ayer no hizo Filosofía –Platón y Santo Tomás de Quino – porque su opción era Historia: les preguntaron por la II República y, la otra posibilidad, la Restauración.

Beatriz Pérez, que cursó Bachillerato en el IES Padre Suárez, estudiará Magisterio en La Inmaculada por lo que «no espero tener problemas». Si bien, decía que «estoy tranquila ahora -a las trece horas- porque el Comentario y Filosofía se me han dado bien». Quiere aprobar y «no perder más años. Ya he perdido muchos años para que ahora me quede fuera». Tiene claro que quiere estudiar.

Marta González, del IES Ángel Ganivet, también quiere seguir estudiando. Le quedaron cuatro en junio y las ha superado todas. Su intención es matricularse en Edificación en la Universidad granadina. Tiene un 6,6 de media en Bachillerato por lo que si aprueba con buena nota puede tener opciones. «En

el caso de que no pueda matricularme este año buscaré un módulo superior», comenta. Marta ya tiene ideado todo su itinerario académico. Su intención es hacer primero Edificación, después una especialización en interiorismos... y salir al extranjero para aprender idiomas y seguir formándose.

El día 24, las calificaciones

Tanto Marta como Beatriz, a pesar de que han suspendido varias veces, saben que estudiar es fundamental. A la pregunta de si serían partidarias de que hubiera un cupo para los alumnos de septiembre son sinceras y legales: «No sería justo porque ellos –los que aprobaron— han estado currando todo el año y preparándose y nosotras no».

La primera jornada de selectividad, las pruebas terminarán el jueves con las pruebas de horarios de incompatibilidades, terminó con los exámenes de idiomas. «No ha habido ninguna novedad. Todo ha salido bien», decía Ceferino Ruiz, coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria de la Universidad granadina.

La cifra de matriculados en la convocatoria de septiembre ha sido 1.687, un 3,94% más que el año pasado en esta misma convocatoria. A la fase específica, que comienza hoy, se han presentado 393. Son alumnos que buscan subir nota. Las calificaciones saldrán el día 24.

Los que superen los exámenes el plazo de solicitudes de plaza en la Universidad se abrirá del 24 al 26 de septiembre y la primera lista de adjudicación de la segunda fase se publicará el 30 de septiembre.

La preinscripción de acceso a la Universidad se realizará únicamente por vía telemática en la dirección www.juntadeandalucia.es/economiainnovacioncienciayempleo, donde existe un enlace directo a la web de Distrito Único Anda-

LOS PROTAGONISTAS

Paloma Villar

Colegio Cume

«Quiero matricularme en Trabajo Social, pero no sé si voy a tener nota suficiente. He estudiado todo el verano».

Luis José Beltrán

Colegio Cume

«Me quedaron seis, pero las he recuperado y ahora espero empezar Medicina en la privada en Madrid».

Beatriz Pérez

IES Padre Suárez

«Ya he perdido muchos años para quedarme fuera por lo que espero aprobar y seguir estudiando, que es lo que quiero».

Marta González

IES Ángel Ganivet

«No sería justo que hubiera un cupo para septiembre porque ellos –los de junio – han trabajado todo el año y nosotros no».

luz (DUA), de forma que los alumnos no tengan que presentar documentación alguna en sus Universidades.



Esta convocatoria se han matriculado de la selectividad 1.687 alumnos, un 3,94% más que el año pasado. :: ALFREDO AGUILAR

Carreras relacionadas con la construcción caen al mínimo

:: A. G. P.

GRANADA. No hace mucho más de un lustro las notas de corte de carreras como la ingeniería de Caminos, Canales y Puertos exigían una media superior al siete. Arquitectura Técnica estaba unas décimas por debajo, –dependiendo del año- pero

también por encima del 6,5 –eso incluso cuando el máximo era un diez. Todo esto ha cambiado. En la quinta adjudicación de la primera fase, el grado en Ingeniería Civil –antes Caminos- el último alumno que ha sido admitido en la Universidad de Granada (UGR) en esta titulación

tiene un cinco de media. En el caso de Edificación –antes Arquitectura Técnica- ocurre lo mismo.

Estas dos carreras que están directamente relacionadas con la construcción han caído y mucho durante la crisis. No hace muchos años tenían pleno empleo y una gran demanda. Ahora ya no tanto. El mercado laboral parece que ha influido mucho en este comportamiento. La Arquitectura en la UGR se ha quedado mejor, un 7,270.

Por otras circunstancias, que habrá que analizar y de todos modos

ha sido más habitual, en carreras de la Facultad de Filosofía y Letras las notas de corte, en esta última fase de la primera adjudicación, son también la mayoría de cinco. Léase Historia, Geografía, Filosofía o Historia del Arte.

En otras carreras como Ingeniería Informática, que tiene buenas perspectivas laborales, la calificación exigida para matricularse no es alta. Es de un simple aprobado también. En este caso ocurre todo lo contrario en cuanto a perspectivas laborales de Caminos, que no las hay. En Ingeniería Química, que algunos estudios laborales dan buenas probabilidades en el mercado laboral, la nota es de cinco también.

En donde en esta primera fase la calificación exigida y el último alumno o alumna que se matricule no bajará del sobresaliente sigue siendo la rama sanitaria. Por mucho que se han hecho cinco adjudicaciones, en Medicina, por ejemplo, la nota de corte aver era de 12.516.

En estas carreras de tanta nota, no tendrán opción los estudiantes que aprueben la selectividad ahora.

Granada honró un año más al Cristo de San Agustín

La celebración se lleva a cabo desde 1679 y en ella el Ayuntamiento renueva su voto tras la remisión de la epidemia de peste que sufrió la capital en esa fecha

:: JORGE MARTÍNEZ

GRANADA. Es ya tradicional la celebración desde 1679 de la función del voto de la ciudad al Cristo de San Agustín, una imagen muy querida desde siempre, realizada por el escultor italiano Jacobo Florentino, hacia mediados del siglo XVI. Se inició este ritual en el primitivo convento de agustinos, situado próximo al mercado de San Agustín. Pasó al convento de Franciscanas Clarisas tras la exclaustración, situado en la Gran Vía a mediados del siglo XIX, y con posterioridad a su actual sede en la calle San Antón.

Como cada 14 de diciembre, el Ayuntamiento de la capital volvió a rendirle culto en la festividad de la Exaltación de la Santa Cruz y el alcalde, Torres Hurtado, dio lectura al tradicional voto ante los miembros de la corporación municipal y de su cofradía de penitencia. Con anterioridad partieron los corporativos precedidos por las cuatro mazas municipales camino del monasterio del Santo Ángel Custodio y acompañados por la banda municipal de música, dirigida por Carlos Atienza.

Recepción

Al llegar por la calle San Antón hasta el templo del Santo Ángel Custodio fueron recibidos los ediles por el hermano mayor de la cofradía, José Miguel Pérez López, escuchándose los himnos oficiales de Granada, Andalucía v España. Entraron en el templo donde les esperaba el vicario general de la diócesis, Manuel Reyes, dándoles a besar el Lignum Crucis.

El primer edil y el hermano mayor ocuparon sitiales frente al presbiterio quedando a la derecha los corporativos y a la izquierda la jun-

«Hace bien la ciudad en recordar las acciones salvadoras del Señor», dijo el oficiante en la homilía

ta de gobierno de la cofradía anfitriona.

La Eucaristía fue solemnizada por la comunidad de Franciscanas Clarisas que regentan el monasterio contemplativo. En la homilía, el oficiante recordó que «cultivar la memoria de las acciones del Señor es importante para la fe y para nuestra vida y de nuestra comunidad. Por ello hace bien la ciudad en recordar las acciones salvadoras del Señor, no solo en el cese de la epidemia de peste en el siglo XVII, sino que en cada momento Dios está pendiente de sus hijos».

Al término de la homilía el alcalde dijo que «recordamos así la triste ocasión de la epidemia de peste en que tuvo origen este voto a causa de la remisión de la misma en 1679. Desde entonces, en esta y otras causas de peligro, Granada volvió sus ojos hacia ti».

El Santo Cristo de San Agustín presidía en el retablo mayor del templo la celebración y a sus pies, una imagen de la Virgen de las Angustias, a cuya parroquia pertenece el monasterio del Santo Ángel Custodio. Al término de la Eucaristía el alcalde y los ediles departieron un instante con la comunidad religiosa y con los hermanos de la cofradía del Santo Cristo.



Miembros de la Corporación, ante el Cristo de San Agustín. :: J-. M.



Aula Permanente de Formación Abierta

Universidad de Granada

PROGRAMA UNIVERSITARIO PARA ALUMNOS MAYORES - CURSO ACADÉMICO 2013/2014

Dirigido a: cualquier persona mayor de 50 años, con independencia de su formación académica

- 1. Primer Ciclo: Programa Específico (con asignaturas propias). De lunes a jueves, de 17 a 19 horas
- 2. Segundo Ciclo: A) Programa de Formación Continuada, B) Programa de Formación Extensiva, C) Programa Mixto,
- D) Programa Integrado (asignaturas de algunas titulaciones universitarias, con los alumnos jóvenes)
- 3. Programa Provincial: Sedes en Baza, Ceuta, Guadix, Melilla y Motril, con contenidos similares al Programa Específico

Precios públicos

1. Programa Específico: 110 euros. 2. Integrado y Formación Continuada, Formación Extensiva y Mixta: 110 euros. 3. Programa Provincial: 90 euros

Plazo de solicitud de matrícula

Del 16 al 27 de septiembre de 2013

- 1. Matrícula: Programa Específico, Asignaturas optativas especiales y Segundo Ciclo
- 2. Preinscripción: Programa Integrado Del 23 al 25 de octubre de 2013

Matrícula del Programa Integrado

Se concederán becas para los alumnos que acrediten tener derecho a ellas La solicitud de beca debe hacerse en los mismos plazos de matriculación establecidos por el Aula Permanente

Información, matrícula y solicitud de becas

Aula Permanente de Formación Abierta. Escuela Internacional de Posgrado Universidad de Granada. C/ Paz, 18. 18071. Granada Teléfonos: 958 249 375 | 958 246 200. Fax: 958 248 901

Web: http://www.ugr.es/local/aulaperm





30 OPINIÓN Martes 17.09.13

IDEAL

Enderezar la nave

RAFAEL MARTÍNEZ-SIMANCAS

El miedo a Bárcenas existe y ese temor frena la inercia de los populares

arece que Rajoy toma el arranque de curso en serio y que está dispuesto a ponerle las pilas a los ministros pero también al partido. Esa es la clave para entender que presidiera ayer el Comité de Dirección del PP en Moncloa y que les transmitiera la necesidad de no solo hacer cosas sino también pregonarlas para que no queden en el humo de las buenas intenciones. Lo que busca el presidente es potenciar la línea argumental y alejar complejos que se convierten en pánico cuando se cita o escribe de Bárcenas; una sombra que la secretaria general del partido no ha logrado eliminar como si fuera una de aquellas indelebles caras de Bélmez. El miedo a Bárcenas existe y ese temor frena la inercia de los populares.

Rajoy le pide al Comité de Dirección de su partido que hable de las reformas económicas que se han tomado y que van en la dirección de sacarnos de la crisis. En cierto sentido busca el mismo efecto de la naviera que quiere enderezar el 'Costa Concordia', se trata de que el buque flote de nuevo, salir del abatimiento provocado por la resignación de que algunas cosas son imposibles de reflotar por buena voluntad que se les ponga. Ahora bien, tanto en el mensaje de Rajoy como en la operación de la isla de Giglio tienen sus riesgos, en el caso del barco dicen que se puede partir el casco y tampoco descartan encontrarse los cadáveres de dos desaparecidos flotando entre las aguas. A Rajoy le puede superar el optimismo y encontrarse con una realidad no tan idílica, en su caso el que flota inoportuno es el extesorero que aparece en cuanto se agita un poco la nave.

El trabajo del presidente es hercúleo: centrarse en la recuperación económica es el discurso oficial, potenciar la imagen de un Gobierno de capaces que saben lo que hacen. Se quiere enderezar el PP y alejarlo de otros asuntos que considera que desvían la atención. Pero se deja fuera Cataluña que de manera incomprensible queda en manos del ministro Margallo; y también la autocrítica en los casos de corrupción en los que Esperanza Aguirre cree que su partido debía haber actuado con mayor contundencia. Rajoy, como los técnicos que trabajan con el 'Costa Concordia', creen que lograrán enderezar un pesado buque encallado pero hasta el más ingenuo de los operarios sabe que se puede partir una de las poleas.

Si el presidente se pone al mando de la operación es también porque han fallado los encargados de transmitir el mensaje económico dentro del partido. Es otra manera de hacer una reforma en Génova sin necesidad de cambiar el nombre en la puerta de los despachos pero más de uno (y de una) han dado acuse del golpe de timón. Lo tienen complicado, presenciamos una operación de riesgo, lo de Rajoy también; para que se hagan una idea el nombre de la empresa es la norteamericana 'Titán Salvage'. No se me ocurre un nombre mejor para la otra operación de envergadura que van a acometer desde Moncloa.

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO

IKEA DA CON LA TECLA PARA INSTALARSE EN GRANADA



EN PRIMER PLANO

EDUARDO TORRES-DULCE FISCAL GENERAL DEL ESTADO



Contra la corrupción. Torres-Dulce, que ayer participó en el acto de Apertura de los Tribunales, señaló el problema de la corrupción como una de las cuestiones «que más debilitan la fortaleza moral de nuestra sociedad». Y advirtió de que la Jus-

ticia queda en evidencia cuando no es capaz de dar respuesta «solvente y tempestiva» a este problema. La Justicia debe hacer más, es cierto, pero el problema no se erradicará si no existe la suficiente voluntad política de extirparlo de la vida pública.

JOAQUÍN ALMUNIA VICEPRESIDENTE DE LA UNIÓN EUROPEA



Duro con la secesión. El vicepresidente y comisario de Competencia se mostró ayer tajante sobre el futuro de Cataluña en la UE y en una conferencia en Barcelona sobre 'La apuesta por Europa' se expresó con rotundidad sobre el futuro de Cataluña en la UE si se independiza de España: «La parte segregada no es miembro de la Unión». El conseller de Economía, Mas-Colell, restó importancia a la que sería, según él, una «interpretación jurídica estricta» de una realidad más compleja.

SUBE

Un congreso que trae una lluvia de millones

Granada está a reventar. Los casi cinco mil participantes en el Congreso internacional de Nutrición llenan hoteles, restaurantes, bares, la Alhambra rebosa y las tiendas de regalos ven como fluyen las compras. El prestigio de la nutrición en la Universidad de Granada ha posibilitado que se celebre aquí el Congreso, que va a nutrir a la ciudad con doce millones de euros. Es una inyección económica de primer orden, un acicate para luchar mucho más por una ciudad como sede de congresos.



Stand de Puleva en el congreso. :: A. A.

BAJA

Huye tras atropellar a un ciclista

La Policía busca al conductor de un vehículo que se dio a la fuga tras atropellar a un ciclista, al que dejó herido en la carretera que une Gualchos con Motril. La omisión del deber de socorro es un delito regulado en el artículo 195 del Código Penal, por lo que el irresponsable conductor, si es localizado, se tendrá que enfrentar a penas de prisión de seis meses a 18 meses, y si el accidente se debiera a una imprudencia, a penas que elevan el castigo por esta insensata conducta hasta los cuatro años.

Autopistas del mar

JAVIER FERNÁNDEZ ARRIBAS

a España real mira con creciente desconfianza a la España política que tanto influye en sus vidas, en sus negocios, en sus trabajos y en un ánimo que ansía confianza pero que anida desafección por el devenir diario de desacuerdos, escándalos de corrupción y de ineficacia. Tiene razón la vicepresidenta primera del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría cuando afirma que las verdaderas preocupaciones de la gran mayoría de los españoles, catalanes incluidos, es el empleo, salir de la crisis económica, sentir cierta seguridad y estabilidad de cara al futuro más inmediato y que no se manipulen sus pensio-

nes que tanto esfuerzo y cotización han costado a lo largo de la vida laboral. Es ahí donde debe incidir el Gobierno, en trabajar en todos los sectores para mejorar la situación económica, crear mejores horizontes y facilitar un marco de actuación para que las empresas y los autónomos emprendedores disponga de actividad económica y puedan crear empleo.

El transporte en el seno europeo es trascendental para la recuperación económica del viejo continente que se encuentra pendiente de los intereses electorales en Alemania. Mientras tanto, profesionales y expertos en el sector del transporte mejoran

las redes transeuropeas de transporte con las autopistas del mar como dimensión marítima y alternativa complementaria rápida, más barata y menos contaminante al transporte terrestre. Es una opción clara, eficiente y generadora de empleo que se presenta como fundamental para el funcionamiento v competitividad del mercado interior europeo. España debe apostar por las autopistas del mar por razones evidentes geográficas, tecnológicas, económicas y, además, por su experiencia, personal formado y capacidad tecnológica para el manejo del gas natural licuado como combustible del futuro. En la sede del Parlamento Europeo. en Madrid se ha celebrado una jornada donde responsables europeos han podido constatar el interés de profesionales españoles, José Luis Almazán, es el coordinador europeo de este proyecto, que debe contar con mayor apoyo de los dirigentes políticos españoles y de sus eurodiputados.

PUERTA REAL

La noche de los investigadores

GREGORIO MORALES

El 27 de septiembre, esta iniciativa sacará a los científicos de sus laboratorios para mezclarlos con la noche canalla, los groupies, el rock y otras «actividades festivas y lúdicas»



os ha tocado vivir una sociedad banal. Comenzó en los 80 con la política, y así el gerifalte que no era rockero era un dinosaurio, y hasta Tierno Galván dijo aquello de «el que no esté colocao que se coloque... ¡y al loro!». Luego le tocó a los intelectuales, a los pensadores, a los escritores, que transmutaron su solitario cuarto de trabajo por 'la calle', los estudios de televisión y los mostradores de firmas de los grandes almacenes, y hoy son dóciles relumbrones que se venden al mejor postor, a veces por nada, simplémente por que su nombre figure en una cuartilla volandera o en un perdido recuadro de Facebook. ¡Y ahora les ha tocado a los científicos!

No otro es el objetivo de esa iniciativa llamada 'La noche de los investigadores', que tendrá lugar el próximo 27 de septiembre en Granada y otras 300 ciudades europeas, y que sacará a los científicos de sus laboratorios para mezclarlos con la noche canalla, los groupies, el rock y otras «actividades festivas y lúdicas». La arriesgada profesión de la búsqueda, hipótesis, experimentos, fracasos y hallazgos, convertida en un circo con el falaz y cándido argumento de acercarla al público y alentar a los jóvenes a seguir su senda. Es decir, para dar la imagen de que la ciencia es algo marchoso, imbricado con la pachanga, el ritmo y el botellón. Nada del esfuerzo, del estudio, de los áridos desiertos que hay que recorrer, de la dificil financiación, de la dura burocracia a franquear.

Es maravilloso que la gente se reúna con científicos, que futuros estudiantes debatan y pregunten, que los investigadores difundan sus conocimientos, ¿pero por qué tiene que ser por la noche? ¿Por qué concatenado con el jolgorio y la discoteca? ¡Pobre y precaria ciencia que necesita recurrir a esto! ¡Y qué precarios investigadores no se reclutarán de esta forma! La denigración está garantizada como la estuvieron la de la política y la cultura.

Ponen de moda la ciencia, es decir, hacen lo peor que se puede hacer. ¿Cuántos no nutrirán sus filas esperando ser Planck, Einstein, Hawking, Higgs, Green, igual que tanto político turulato quiere ser Luther King, Gandhi, Kennedy, Mandela, o tanto escritor dócil que se deshace en desmedidos ditirambos en cuanto le atusan el lomo cree tener la rebeldía de Voltaire, Nabokov, Sartre, Joyce o Larra?

Todas las etapas siniestras de la humanidad han comenzado con oscurantismo. El objetivo secreto de nuestro tiempo es reconducir la ciencia hacia la irracionalidad, tras haberlo hecho con la política, la educación y la cultura. En un reciente seminario laicista, comprobé atónito cómo sus participantes, ateos confesos, habían hecho de la ciencia una divinidad. Cuando les expliqué que la ciencia tiene también limitaciones, contradicciones y hasta ideología, ¡consideraron que yo estaba en contra de ella! ¡Precisamente por conocer la ciencia y no desear la erección de dioses disfrazados de ciencia o de ovnis o de cruces, me consideraron anti-

Se hace, por tanto, de la ciencia una diosa o una diva, y por eso se la sube a los altares o se la 'ennochece' conduciéndola al tiempo de los sueños, a lo lúdico, al copeo, al rock, al glamour. ¡Pura irracionalidad! Del Sol a la Luna. Es decir: de la razón a

RAMÓN



CARTAS AL DIRECTOR

O Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

Enterramiento penalizado

Estimado Director de IDEAL: Hace unos días salta la noticia en los medios de la penalización con 3.000 euros, a un pastor por enterrar a una cabra de su propiedad.

Por lo visto hay otros medios para deshacerse de estos animales finados, que él desconocía. En lo sucesivo ya tendrá cuidado cuando sus queridos antílopes dejen de existir, de asesorarse de la autoridad competente antes de proceder a su entierro. De todas formas yo creo que el castigo no guarda proporción con la infracción cometida.

Pero como estamos en este mundo de contrastes me ha llevado a pensar en otros enterradores que andan por ahí sueltos. Me refiero a esos otros 'mamíferos' que han enterrado las ilusiones de millones de españoles, sus esperanzas, sus sueños, la fe en la justicia, la capacidad de soñar en un futuro, etc.

Sin olvidar a esos otros enterradores de millones y millones de euros, enterrados en Dios sabe dónde, y con cuyo rescate se paliaría bastante esta terrible crisis que todos estamos padeciendo. Y qué terrible contrasentido. Estos andan paseándose, impunemente, por toda la geografía nacional e incluso internacional.

:: MARÍA VICTORIA VÁZQUEZ DÍAZ GRANADA

Ere y otros agujeros negros

Estimado Director de IDEAL: A estas alturas de la política nacional (entren aquí todas las otras denominaciones de origen) el pueblo llano ya no sabe lo que pensar de los políticos. Aves de anidada rara, de mirada frágil, de sonrisa facilona, de escaño antigravitatorio (por aquello de que la gravedad de quien la hace queda liberada por su más pesado aforamiento constitucional). Vendedores de obleas al por mayor, en cierto modo, mire usted por donde, las mismas que consiguieron con cada voto nuestro, y que venden cuando les convienen al mejor postor del gremio. Porque es algo extraño que la imputación de la juez o jueza Ayala, en el caso de los ERE que erre durante diez años, por ejemplo, y antes de que se pronunciaran los últimos 'ex', señalados en la causa, dijeran algo parecido al: «Yo no sabía nada», «yo me enteré por la prensa», «yo no me acuerdo de eso» («pero por si hubiera prescrito, que lo sepa todo el bufete de mis abogados», dirá más de uno) haya sido recurrida por la Fiscalía anticorrupción con apoyo del fiscal general del Estado. Así de un plumazo y a vista de pájaro.

Cuesta imaginarse que lo del disco duro del PC de Bárcenas (vaya pez duro de fritura éste), aquel que perdió la virginidad en las primeros días de escolta peperiana, fuera simplemente con un 'format C': sin conocimiento de causa, al más puro estilo MS-Dos y chapado a la antigua, se quede en un nuevo agujero negro de nuestra galaxia hispánica. Cuesta y mucho, bajo el suma y sigue de los gananciales, que la señora Bárcenas, ande mendigando 5.000 € porque no puede pagar los recibos de luz, de agua, de la comunidad de propietarios del mes que andamos porque tiene todas las cuentas bloqueadas. ¿Y las de Suiza, qué tal andan? Presuntamente sin comisiones de apertura, ni por apuntes contables, ni por el más lejano mantenimiento. Tres puntos, tres rayas, tres puntos, que es lo mismo que SOS en morse, y que dios nos pille confesados sin Wassapp, al resto de los humanos de a pie y de pago.

A ver si la diosa Justicia se quita algún día la venda, que ya va siendo hora, mire usted por dónde, y nos ve a todos, uno por uno, iguales ante la ley; y observe además, qué casualidad, como en 3D, el centro de la Vía Láctea tiene forma de cacahuete. Forma a la antigua con la que se ha designado tantísimo alto cargo público sin idoneidad (responsabilidad no incluida) y que ahora, en tiempo de crisis, estamos pagando con intereses crecientes entre todos los terrícolas-terrestres de por aquí abajo.

JOSÉ MEDINA MESA GRANADA

Estimados hermanos catalanes

Estimado Director de IDEAL: Soy una mezcolanza en mis orígenes de vasco, catalán, castellano, árabe, alemán (repoblación de Carlos III en Sierra Morena) y de nacimiento andaluz.

Os voy a expresar que las claves para la supervivencia de los pueblos, a través de la historia, han sido el acierto de cómo elegir a sus líderes, a los más sabios, los más valientes, los más honrados, los más trabajadores, los más decentes de entre ellos, para que abrieran el camino del futuro a los demás..

Pues bien, nuestros queridos

representantes, en vez de estar atentos y unidos al gran problema que tenemos todos los ciudadanos españoles, la tragedia del paro, la destrucción de pequeñas y medianas empresas, de la pérdida de derechos en sanidad v educación etc., nos distraen con otros temas como las corrupciones de unos, de otros y ahora, para colmo, nos quieren enfrentar con vosotros, nuestros hermanos catalanes.

Soy profesor, especialista en Ciencias Humanas desde hace más de treinta años, en Granada. Conozco bien la historia de España y soy consciente de vuestras incertidumbres y también de vuestras confusiones, todo originado por la incompetencia de muchos de nuestros dirigentes que en vez de estar atento al progreso, la cultura y el bienestar de los ciudadanos españoles, fomentan el odio, dispersan las mentiras e interpretan la historia a su antojo.

La historia, indudablemente se puede crear, pero gracias a Dios, tenemos miles de documentos que nos verifican la autenticidad de los acontecimientos.

Soy consciente de vuestro enfado y sé también que el pasado 11 de septiembre muchos de vosotros os echasteis a la calle cómo válvula de escape ante tanta mentira, desengaño y falta de objetivos concretos. Os pido que no os dejéis confundir y aprended a discernir lo que es bueno para uno como individuo libre e independiente y no como grupo influenciado por planteamientos eufóricos. Gracias a que muchos ciudadanos del mundo lucharon y se dejaron sus vidas por la libertad y la dignidad de las personas, tenemos hoy día la democracia, los Derechos Humanos y sobre todo soberanía individual.

Que no os cuenten invenciones los políticos radicales de que el resto de los españoles, vuestros hermanos, somos totalitarios, opresores y a la vez que os estamos robando. Hacen esto para lograr su supervivencia política y seguir manteniendo sus estatus personales. Ellos mantienen la ficción del Estado Catalán (actual Cataluña, comunidad de Valencia, islas Baleares, Rosellón (Francia), Alguer (Italia), Aragón y Murcia para destruir el Estado Español.

Por favor, no lleguemos a la disgregación, al fanatismo, al resentimiento. Dialoguemos y luchemos todos juntos, por la justicia social, por el derecho al trabajo, por la educación, por la corrupción... Estoy seguro de que aunando fuerzas lo conseguiremos. Un abrazo muv fuerte.

JOSÉ RAMÓN TALERO ISLÁN GRANADA

54 DEPORTES

Martes 17.09.13

IDEAL

Corona nacional para Adrián Castro

El éxito del cadete granadino en la Copa de España de Carreras por Montaña lo secunda Inma López, bronce en veteranas

:: V. M. R.

GRANADA. Espectacular última cita de la Copa de España de Carreras por Montaña en La Sagra, con más de 600 inscritos v en la que se decidieron los podios finales en todas las categorías. La selección andaluza dirigida por Pedro Gámez consiguió siete preseas: un oro, tres platas y tres bronces, por lo que comandó el medallero nacional de la competición. Brillaron con luz propia dos granadinos: Adrián Castro (Running Way), que se proclamó campeón de la Copa 2013 en cadetes, e Inma López (Club de Atletismo y Senderismo Las Gabias) en veteranas. A ellos se sumó la gran actuación en esta última carrera de Elena Cambil (Club Treparriscos), que fue sexta en la categoría absoluta, lo que le permitió entrar en el 'top ten' nacional.

Adrián fue un ciclón en la prueba, con un recorrido de 10,5 kilómetros, desnivel positivo de 800 metros y vertiginoso descenso de más de 500 que desembocaba en la meta situado en los Collados de La Sagra. Tal fue su ímpetu que incluso tuvo que pasar por los servicios médicos de la carrera al sufrir una fuerte caída en la peligrosa bajada, lo que no le impidió lograr el triunfo y asegurar el primer puesto en la clasificación final de la Copa. «Estoy muy contento, feliz y orgulloso», afirmó el granadino, una de las más firmes promesas nacionales en Carreras por Montaña.

«Ha sido muy duro, he ido al principio detrás del valenciano Ramón Navarre –su principal rival en la clasificación general–, íbamos picándonos pero al llegar arriba le he dado un 'palo' y me he ido». Así de claro explicaba Adrián cómo había enfocado la carrera definitiva en La Sagra. «La temporada ha sido muy bue-



Adrián Castro alcanza la meta en la última prueba de la Copa de España disputada en La Sagra. :: FAM

na si tenemos en cuenta que apenas llevo un año compitiendo en Carreras por Montaña. Para el año que viene quiero trabajar y progresar aún más. Ya paso a júnior y la rivalidad es todavía mayor», afirma el nuevo campeón cadete de la Copa

La alegría granadina también llegó a través del esfuerzo de Inma López, que tras el formidable segundo puesto en su categoría ascendió hasta la tercera plaza de la clasificación general, para colgarse la medalla de bronce de la Copa de España en veteranas. Tres horas, 59 minutos y 54 segundos fue el tiempo que invirtió en recorrer los 27,5 kilómetros con un desnivel positivo de 2 180

La otra granadina participante y con opciones en la prueba de La Sagra, Elena Cambil (Club Treparriscos), no pudo subir al podio, pero sí

Elena Cambil, del Club Treparriscos, queda sexta en la categoría absoluta y entra en el 'top ten'

obtuvo una más que meritoria sexta plaza en la categoría absoluta, siendo la segunda andaluza en la carrera tras la malagueña María Bravo, que fue quinta.

Botín andaluz

Luis Alberto Hernando, uno de los mejores corredores por montaña del panorama internacional, no defraudó. Obtuvo el oro. La baza de la selección andaluza, el marroquí del Media Legua Baena, Zaid Ait Malek, tuvo que conformarse con la cuarta plaza en La Sagra, lo que le hizo descender de la primera posición

provisional de la general a la tercera, lo que, eso sí, le proporcionó el bronce. En absoluto femenino, la vencedora de la Copa de España fue la vasca Leire Aguirrezbala, en la única categoría en la que la selección andaluza no conquistó lugar alguno en el podio.

El botín de los corredores de Andalucía fue de un oro, tres platas y cuatro bronces. Por ello, el presidente de la Federación Andaluza de Montañismo, el granadino Julio Perea Cañas, cree que «la competición de La Sagra fue un día feliz para el montañismo andaluz en general y para la disciplina de carreras por montaña en particular».

El dirigente aseguró que desde la Federación «vamos a apostar fuerte» porque se pretenden establecer «en toda nuestra comunidad autónoma» circuitos provinciales de carreras por montaña.

El Universidad de Granada cae por la mínima ante el Atlético Torcal de Málaga

FÚTBOL SALA

:: IDEAL

GRANADA. El Universidad de Granada perdió por dos goles a tres ante el Atlético Torcal en lo que fue su primer partido de pretemporada.

El Torcal, que dentro de 15 días jugará la Copa de Andalucía, se adelantó en el minuto 13, pero segundos después, Aitana igualaría el marcador. En la segunda parte las locales tomaron ventaja tras una jugada de córner, pero el conjunto malagueño volvería a empatar en buenas acciones. A falta de pocos minutos para el final, otro error defensivo provocó que las visitantes decidieran el encuentro al marcar el tercer gol.

Personas con discapacidad intelectual suben con éxito al Mulhacén

MONTAÑISMO

:: IDEAL

GRANADA. A fin de promover el deporte entre las personas con discapacidad intelectual, la institución malagueña CEPER llevó a cabo el ascenso al Mulhacén desde Capileira hasta Hoyo del Portillo, en el que participaron seis personas limitadas y un equipo de técnicos y expertos encabezado por el presidente de la Sociedad Excursionista de Málaga, Ángel López y Sergio Fernández, director de CEPER. La subida se realizó en tres horas y media bajo condiciones climatológicas favorables.

icen que el éxito depende más de la capacidad de adaptarse al cambio que, a veces, de la persistencia en su máximo extremo. Y a mí esta afirmación me hace recordar a lo que pasa en el deporte: uno planifica su estrategia, estudia el rival, sus características, cómo se comporta y de repente, con el desarrollo de la competición, el planteamiento es totalmente diferente y nos sorprenden. Ahora, ¿qué?

Los equipos que se quedan inmovilizados ante un cambio de circunstancias de tal calibre son los que salen derrotados por goleada. De igual manera ocurre en la vida misma. A muchas personas les pasa esto cuando les camZORAIDA RODRÍGUEZ VÍLCHEZ PSICÓLOGA

ADAPTARSE AL CAMBIO



bian lo que ellos tenían previamente planificado y no saben reaccionar. Es más fácil quedarse en un estado catatónico de perplejidad que avanza hacia un enfado considerable y un maldecir continuo: «¡Esta no era mi idea! ¡Yo no tenía esto en la cabeza! ¡No es justo que sea así, debería ocurrir como yo pensaba, no es justo, no es justo...!» Y la desgracia es que vivimos en un mundo continuamente cambiante e impredecible.

¿Por qué ocurre esto? Principalmente podemos hablar de una 'inflexibilidad del pensamiento' basada en creencias rígidas e inamovibles: como yo creo que son las cosas, así son y así deben ser. No hay opción a diferentes

No hay opción a diferentes puntos de vista. La persona ve lo que le interesa. Y como lo normal es que todo se vea según el cristal del color con que se mire, sufre cada vez que alguien o la vida misma le lleva la contraria.

A la base de este tipo de pensamiento podemos encontrar algo de inseguridad: «Si no estoy en lo cierto, si las cosas no ocurren como yo creo, me he equivocado y eso no me deja en buen lugar. El error señala mi poca valía».

Muchos de los grandes triunfadores han sido aquellos que cuando el camino se les ha torcido, han buscado rápidamente una salida, un plan alternativo u otra opción. No todos los caminos llegan a Roma, ¡pero a lo mejor ocurre que allí no es donde hay que ir! ¿No te ha pasado alguna vez en tu vida, ahora cuando miras atrás, que le encuentras sentido a aquello negativo que te pasó? Si no te hubiera dejado esa pareja, ahora no serías feliz con tu marido; si no te hubieran echado del trabajo, no te hubieras atrevido a abrir tu negocio, si... ¿Lo ves? Lo malo no es siempre tan malo. Lo amargo es pasar el trago.

Dicen que la creatividad y la capacidad de resolución de problemas no es saber elegir entre ir hacia la izquierda o la derecha, sino ver el atajo que sale en otra dirección que no es la marcada.

Si la vida no te está ofreciendo ahora mismo aquello que tú esperabas, ofrécele a la vida un plan alternativo. ¡Recuerda que el éxito depende de lo rápido que te adaptas al juego!

56 CULTURAS

El Congreso 'nutre' a la ciudad con 12 millones

Los asistentes han ocupado las mejores plazas de restaurantes y hoteles, y la Alhambra rebosa

:: INÉS GALLASTEGUI

⊠ igallastegui@ideal.es

GRANADA. Hoteles llenos, restaurantes a rebosar, taxis ocupados y ni una entrada disponible para visitar la Alhambra. Las cerca de 4.500 personas que acuden al XX Congreso Internacional de Nutrición que se celebra en Granada esta semana dejarán en la ciudad unos 12 millones de euros, según Ángel Gil, presidente de la Sociedad Española de Nutrición (SEN), que por primera vez organiza estas 'olimpiadas' de la alimentación –hay una cada cuatro años-, junto a la Unión Internacional de Ciencias Nutricionales (IUNS).

El catedrático de Bioquímica de la UGR recordó ayer que la organización del encuentro cuesta 3 millones de euros, entre el alquiler del Palacio de Congresos y los distintos servicios contratados, desde catering hasta azafatas, pasando por la impresión de programas de papel o la contratación de medios audiovisuales.

Pero según sus cálculos, los congresistas se dejarán otros 9 millones de euros en la ciudad por conceptos como alojamiento, manutención, transporte, compras y ocio, es decir, unos 2.500 euros por persona. Los asistentes a congresos, y especialmente los de carácter médico, como este, son uno de los tipos de visitante más codiciados, ya que tie-

LAS CIFRAS

4.500

personas asisten al congreso entre ponentes, asistentes, personal de expositores y periodistas.

millones de euros es la cantidad estimada que se quedará en Granada, sumando los 3 millones de gasto directo de la organización y los 9 millones indirectos que se gastarán en hoteles, restaurantes, transporte, compras y ocio.

días dura el programa oficial y 10 si se cuentan los eventos satélite, una duración inusualmente larga. nen un nivel adquisitivo medio-alto. «Es la gran diferencia entre un congresista y un turista -resaltó Mirtcho Savov, director nacional de Operaciones de Barceló Congresos, la empresa a la que la SEN ha encargado la organización del encuentro-. El congresista cena en buenos sitios, hace excursiones, llena la Alham-bra durante todos estos días, incluidas las visitas nocturnas... El turismo de reuniones genera un valor añadido económico altísimo».

Para Savov, es difícil calcular el impacto económico exacto, pero está claro que es «muchísimo mayor» que los 3 millones de euros que ha costado el congreso en sí. Este experto calcula en unos 4.500 los asistentes: 4.050 delegados de los cinco continentes, 200 o 300 personas que atienden los expositores v 70 periodistas.

Y una parte de los inscritos en el congreso acuden acompañados de familiares o amigos. «Es difícil de cuantificar, pero muchos de nuestros ponentes aprovechan su intervención para hacer unas pequeñas vacaciones, antes o después de su intervención», argumenta Ángel Gil. De hecho, se eligió para la celebración el mes de septiembre por ser un mes benigno en lo meteorológico.

Cenas fuera

Aunque el desayuno y el almuerzo están incluidos en el precio de inscripción y se realizan en el propio Palacio de Congresos, una parte de los delegados prefiere salir para la comida del mediodía. Y todas las cenas, salvo la de clausura del jueves -que también se paga aparte-, se realizan en restaurantes de la ciudad.

Para el especialista en congresos, lo más destacable de este es su asistencia masiva y su larga duración. «En Barceló estamos especializados en congresos internacionales, a partir de 1.000 o 2.000 asistentes -apuntó-. No digo que un congreso de más de 4.000 delegados sea el pan nuestro de cada día, porque no los hay todos los días, pero sí que estamos habituados». Una reunión tan concurrida, con tantos eventos que se celebran de forma simultánea, precisa un gran esfuerzo logístico. Y las nuevas tecnologías ayudan a mantener el orden. «Hay una aplicación de móvil en la que se informan de todo lo que está ocurriendo y han recibido el programa en su mail -subrayó Savov-. Y además hay un regimiento de voluntarios y azafatas para ayudarles».

En este caso, además, el encuentro es excepcionalmente largo: aunque el programa congresual dura seis días –comenzó el domingo 15 y finaliza el viernes 20 de septiembre-, ya el día 12 se inició uno de los eventos paralelos –el encuentro sobre composición de alimentos convocado por la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la

Alimentación (FAO) – y el domingo 22 termina el último de los simposios satélites, lo que hace un total de 10 días.

«La tendencia de los congresos médicos es a reducir su duración a dos o tres días -matizó Savov-. En este el programa oficial dura cinco días y medio, pero hay actividades antes y después. Y esto incrementa

muchísimo su impacto». Eso ha repercutido también en el precio de la cuota de inscripción, más alta de los habitual. Hay que tener en cuenta, además, que este congre-so tiene el respaldo de empresas patrocinadoras muy importantes que financian la estancia de una parte de los delegados. Muchos otros vienen como representantes de universidades, centros de investigación, gobiernos y agencias internacionales.

Un segmento muerto

Aunque sin datos para cuantificar ese impacto, coincide en esa visión el secretario de la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo, Antonio García. «Se nota también en la provincia y fuera, porque hay excursiones previstas a la Alpujarra, a la Costa y a Córdoba».

Según sus datos, en estos meses la ocupación hotelera media ronda habitualmente el 60% o 65% en la capital, y este congreso ha logrado que los hoteles, empezando por los de cinco y cuatro estrellas, alcancen prácticamente el lleno, si bien eso repercute también en las categorías inferiores de una planta de unas

El turismo de congresos, aseguró García, «era un segmento que estaba prácticamente muerto» en Granada, y este encuentro ha venido a 'resucitarlo'. El representante de la federación destacó el tra-



Los adolescentes suecos siguen la dieta mediterránea mejor que los españoles

Los expertos auguran poco éxito a las recomendaciones que no tienen en cuenta la cultura alimentaria de cada región, como la idea de la FAO de comer insectos

:: I. GALLASTEGUI

GRANADA. El XX Congreso Internacional de Nutrición que desde el domingo se celebra en Granada acogió ayer la presentación de distintas investigaciones que relacionan las formas de alimentación con la salud de la población en diferentes lugares del mundo. La reunión, que por primera vez se celebra en España. reúne a más de 4.000 delegados de los cinco continentes que escucharán a más de 700 ponentes, sin contar los centenares de comunicaciones que se difundirán por escrito.

El profesor Luis Moreno, vicepresidente del comité científico del congreso, destacó los resultados del Estudio Helena, que durante varios años analizó las costumbres alimentarias de 3.500 adolescentes de nueve países europeos. Así, uno de cada cuatro chicos y chicas de 13 a 16 años en el continente presenta sobrepeso u obesidad (un IMC superior a 25 y a 30, respectivamente), pero las cifras de exceso de peso son muy superiores en el sur del continente que en el norte. También se han detectado deficiencias nutricionales importantes, por ejemplo, de hierro, y en algunos casos anemias severas.

La explicación de esas diferencias regionales es, a juicio del especialista, clara, aunque paradójica: «La mavoría de los niños y adolescentes de los países europeos mediterráneos ya no siguen la tradicional dieta me-





bajo conjunto de las empresas del sector y del Granada Convention Bureau para captar este tipo de eventos que tienen la virtud de romper la estacionalidad turística, porque normalmente se celebran de domingo a jueves.

El presidente del comité organizador destacó que hay otros gastos que no han repercutido directamente en Granada pero sí en España, como por ejemplo las reservas de viajes realizadas con compañías nacionales. «Si hacemos una estimación global estaríamos hablando de 16 o 18 millones de euros», aventuró el profesor Ángel Gil, que en la presentación de esta reunión científica la comparó con unas 'olimpiadas' de la nutrición, para las que Granada lleva preparándose ocho años.

«En la cena de gala en la Plaza de Toros el jueves va a haber 1.500 personas, entre ponentes y gente relacionada con el congreso. Sin ningún género de dudas, es el congreso más grande que nunca se ha organizado en Granada», señaló Ángel Gil con orgullo.

Taller sobre los lácteos en el Parque de las Ciencias

Los niños aprenderán jugando los beneficios nutricionales de los productos lácteos, durante el XX Congreso Internacional de Nutrición que se celebra en Granada. La Federación Nacional de Industrias Lácteas (Fenil), en colaboración con la Fundación Iberoamericana de Nutrición (Finut), ha organizado un taller con el lema 'Hay un lácteo para ti' en la exposición 'Nutrición: Impulso Vital' del Parque de las Ciencias. En él participarán hoy escolares de 5° y 6° de Educación primaria del CEIP Reyes Católicos y el Colegio Luisa de Marillac. Los más pequeños conocerán las cualidades nutricionales de los componentes de la leche y los productos lácteos, así como la importancia de estos alimentos en una dieta equilibrada.

diterránea; en cambio, el tipo de alimentación que toman los más jóvenes en países del Norte de Europa se parece más a ese modelo».

Además, la población infantil y juvenil del sur de Europa, incluida España, es mucho más sedentaria que la del norte. Como media, solo el 60% de los chicos y el 30% de las chicas cumplen con la recomendación de practicar ejercicio a diario. Otro factor que influye en el sedentarismo es el consumo de horas de televisión.

Moreno, profesor de la Universidad de Zaragoza, recordó que, después del tabaquismo, la alimentación inadecuada y la inactividad fisica son las principales causas de muertes evitables en el mundo, ya que esos aspectos del estilo de vida están intimamente relacionados con la aparición de enfermedades cardiovasculares, diabetes y cáncer, entre otras.

El experto insistió en que, dado

que el sobrepeso y la obesidad empiezan también a ser un problema en el Tercer Mundo –a veces, coexistiendo con la malnutrición–, los especialistas necesitan aprender de la experiencia de los países desarrollados para poder afrontar ese nuevo fenómeno en los países pobres.

En el mismo sentido, Ascensión Marcos, vicepresidenta del Congreso, auguraba «sorpresas» en la ponencia dedicada a las diferencias culturales en las dietas de los diversos países europeos. «Creo que el resultado será que prácticamente estamos comiendo todos igual de mal», lamentó.

Diferencias culturales

Sin embargo, los expertos coinciden en que la solución al problema del sobrepeso no está en las dietas milagro, que prometen rápidos resultados a base de extrañas restricciones y combinaciones de ciertos productos, sino en una alimentación

sana y equilibrada con actividad física adecuada a cada edad. «Tenemos una tarea ingente», reconoció Ángel Gil, presidente del Congreso, en alusión a la dificultad de combatir tanta información falsa e interesada que circula en los medios de comunicación y en la calle. Contra las falacias, aconsejó la visita a la exposición 'Nutrición: Impulso Vital' del Parque de las Ciencias, que difunde «mensajes fiables y contrastados».

En cuanto al lema del congreso, 'La unión de culturas a través de la nutrición', el catedrático de la Uni-

La población juvenil del sur de Europa come peor y se mueve mucho menos que la del norte

versidad de Granada explicó que «solo hay una forma de nutrirse, que es cubrir los requerimientos nutricionales, pero hay mil formas de alimentarse». En cada país, en cada región, recordó, la gente combina los alimentos que tiene más a mano y que tradicionalmente se han empleado en la zona, y los combina y prepara de formas distintas.

A su juicio, no tienen mucho sentido los intentos de introducir modificaciones extremas en las costumbres alimentarias. En ese sentido, auguró poco éxito en nuestro país a recomendaciones como la realizada por la FAO la pasada primavera, de comer insectos, una fuente barata y abundante de proteínas. «Los hábitos de vida son difíciles de cambiar -admitió-. En México los chapulines (una especie de saltamontes) son un alimento importante, pero es complicado que se consuman en España».

En ese sentido, la presidenta de la

IUNS, Anna Lartey, recordó que «cualquier intervención relacionada con la alimentación tiene que ser culturalmente aceptada y tener en cuenta el estilo de vida de la población».

Directo del laboratorio

Lartey explicó que la importancia de este congreso es que en él se presentan «nuevas informaciones que aún no han sido publicadas, que todavía están siendo debatidas y llegan directamente del laboratorio o del trabajo de campo». Como ejemplo, la médica africana explicó que aver mismo por la mañana se estaba dando a conocer un reciente estudio realizado en Ghana, Malawi y Burkina Faso en el que se demostraba que una pequeña intervención para mejorar la dieta de los niños y sus madres con pequeñas cantidades de alimentos en la dieta diaria está teniendo una importantísima influencia en su estado de salud.

CRÍTICA/ARTE FRANCISCO BAUTISTA TOLEDO

DULCE TARDE DE SEPTIEMBRE

s septiembre, el calor y la luz van perdiendo fuerza, y la vida cultural de Granada comienza a tomar pulso.

En el Hotel Ladrón de Agua se exhibe la obra de la pintora murciana Verónica López-Briones, que pese a su juventud posee ya un trabajo sólido, reflejado en los reconocimientos y exposicio-

nes que su trayectoria profesional contiene. En el trabajo que muestra, compuesto de veinticuatro piezas, el

EXPOSICIÓN Autora: Verónica

Autora: Verónica López-Briones. Título: Recopilación. Lugar: Hotel Ladrón de Agua. Fecha: Hasta el 20 de octubre.

trazo es el protagonista, libre de líneas y acotaciones, que con su importa genera la sensación de la forma tensionada en el inicio de su movimiento, para liberarse de la opresión de las ataduras que las normas y entorno ejercen. Torsos sin rostro, donde las manos juegan intentando describir un lenguaje propio; a veces perfiles de rostros y en otras la faz joven de la protagonista encerrada en su reflexiva rebeldía, todo envuelto en tonalidades ligeras, ocres, verdosas, marrones suaves y algún azulado, organizan un relato de búsqueda, desasosiego y libertad. Quiere la autora expresar el camino iniciado hacia el encuentro de una singular forma de representación de su realidad creativa, ya que ésta interfiere en su quehacer diario.

Verónica López-Briones consigue conectar fácilmente con el espectador, con soltura, desenfado y ritmo expositivo, desarrollando una propuesta de intenso significado plástico, transcrita con habilidad y oficio. La apariencia ingrávida de su producción pictórica se difumina, para dejar el rastro de un poso cromático rotundo, depositado con fuerza, queriendo romper las fronteras del instante real. Posee agilidad en el transcurrir del pincel, que viaja delimitando los campos interiores en el cual la pintora se refugia. Aunque podría penetrar más en su significado, construcción y definición.

Interesante trabajo es el mostrado por V. López-Briones.



Expertos en conservación analizan en la Alhambra aportaciones de Torres Balbás

La obra del arquitecto sienta las bases de los criterios de conservación científica contemporánea

: G. S

GRANADA. Un curso de la Alhambra y la Universidad de Granada reunirá a arquitectos, conservadores y restauradores patrimoniales para debatir las aportaciones a la conservación de monumentos de Leopoldo Torres Balbás.

La directora del Patronato de la Alhambra y el Generalife, María del Mar Villafranca, ha presentado hoy el curso organizado por el monumento y el Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada, que debatirá durante cinco días sobre la conservación patrimonial.

Arquitectos, restauradores y conservadores de patrimonio analizarán hasta el próximo viernes las aportaciones al sector del arquitecto Leopoldo Torres Balbás, responsable del monumento nazarí durante el inicio del siglo XX, y protagonista activo de la internacionalización de criterios de actuación en los monumentos.

El curso se centrará en el periodo histórico comprendido entre las guerras europeas y la guerra civil española, años marcados por el debate entre diferentes corrientes sobre cómo intervenir en el patrimonio arquitectónico y urbano, ha detalla-



La directora de la Alhambra, Mar Villafranca, junto a los especialistas. :: IDEAL

do Villafranca.

Expertos en conservación analizarán las conclusiones de la Primera Conferencia Internacional sobre restauración del Patrimonio, celebrada en Atenas en 1931 y en la que Leopoldo Torres Balbás representó a España, y que fijó los criterios de restauración científica en los monumentos frente a la arquitectura intervencionista. Además, el cur-

so dedicará un apartado especial a la contribución de Torres Balbás en otras cartas internacionales posteriores.

La importancia de la obra

El arquitecto conservador de la Alhambra, Francisco Lamolda, ha subrayado la importancia de la obra de Torres Balbás porque «sienta las bases de los criterios de conserva-

ción científica contemporánea y se convierte en un modelo de referencia internacional».

El director del Instituto de Patrimonio Cultural de España, Alfonso Muñoz Cosme, abrirá las sesiones de trabajo con una conferencia sobre Torres Balbás en un curso que contará además con ponencias de expertos de diferentes universidades españolas.

El festival de Ogíjares se consolida como uno de los mejores certámenes flamencos

Más de 1.500 personas asistieron a la velada flamenca, donde cantaores y guitarristas ofrecieron un imponente recital que emocionó

:: A. MANSILLA

GRANADA. El Parque San Sebastián de Ogíjares acogió este fin de semana el trigésimo cuarto Festival de Cante de la localidad, una de las ediciones que será recordada por los alrededor de 1.500 aficionados al flamenco que asistieron a la velada como una de las mejores de los últimos años, gracias al buen hacer de todo elenco de artistas.

"Un referente a nivel nacional y andaluz del cante jondo, con 34 años a sus espaldas, con un cartel de alta calidad ajustado en su presupuesto y flamenco hasta altas horas de la madrugada", así definió el Festival de Cante el alcalde de Ogíjares, Francisco Plata. Palta aseguró que hoy se puede decir que la trigésimo cuarta edición ha cumplido con creces las expectativas, convirtiéndose en una de las que hacen historia. El público quedó entusiasmado por la calidad del recital y aguantó hasta las 4:30 de la madrugada, hora en la que finalizó la velada dejando muy satisfecha a la organización, formada por el Ayuntamiento de Ogíjares y la peña flamenca Eva Yerbabuena, y mucho trabajo por delante para mantener el magnífico nivel en próximos festivales.

Sabor granadino para abrir la noche con el cante de Manuel Palma, 'el Zahoreño' y el toque de Manuel Carvajal, encargados del trabajo de caldear el ambiente. Lo consiguieron, y dejaron el escenario preparado para la voz flamenca y festiva de la catalana Montse Cortés, que incluso se asoció con el público en el palmeo en varias ocasiones. La entrega de los asistentes fue a más conforme pasaban



Antonio Reyes, acompañado de Manuel Silveria. :: CAZORLA

las horas y el cante de Julián Estrada fue merecedor de los vítores del público. De hecho, el cordobés realizó dos bis con fandangos a capela que levantaron al respetable de sus asientos. Estrada estuvo acompañado a la guitarra por Manuel Silveria, uno de los grandes del toque, que se marcó varios imponentes solos, dejando enmudecido el recinto. En este sentido, hay que destacar el trabajo de los guitarristas (Manuel Silveria, Manuel Carvajal, Paco Cortés y Paco Heredia) que robaron protagonismo en algu-

La bailaora motrileña Conchi Maya cambió de tercio a mitad de la velada, con un espectáculo de baile lleno de energía que consiguió atrapar al

nas ocasiones a los propios cantaores.

de energía que consiguió atrapar al público hasta el final de la noche, en la que el gaditano Antonio Reyes demostró por qué su cante representa el pasado, el presente y el futuro del flamenco, y el granadino Luis Heredia, el Polaco, acompañado con piano, puso la guinda a una velada redonda con su soberbia interpretación de 'La Estrellla', de Morente.

HOY MARTES

Las Llagas de San Francisco. Santos: Roberto Belarmino, Pedro de Arbués, Lamberto, Adriana. Han transcurrido **260** días de **2013** y faltan **105** para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Trovos alpujarreños Plaza del Cristo de las Azucenas, s/n A las 19.00 horas, en el Carmen del Aljibe del Rev. concierto de otoño de Agua-Granada de la mano del grupo de troveros 'Alpujarra Contraviesa'. La entrada es libre hasta completar el aforo.

Noche flamenca

Carrera del Darro A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con El Curro de la Chi-cuela (cante), César Cubero (guitarra) y María Bertos (baile). La entrada es de

EXPOSICIONES

'Entrecolores'

C/ Atnamar El pub Portolano acoge, hasta el próxi-mo 3 de octubre, la primera exposición de la pintora Diana Prados. Todos los días, a partir de las 15.00 horas.

'Aquiero metrópolis'

Avenida de Don Bosco
Avenida de Don Bosco
La galería de los Servicios Centrales de
Caja Rural de Granada acoge, hasta el
11 de octubre, una exposición de fotografías de Titali Páez inspiradas en el metro de Madrid. De lunes a sábados, de 18.30 a 21.30 horas.

Fotografías de Paco Garrido

Guadix El Centro de Interpretación Cuevas de Guadix acoge, hasta el próximo 21 de septiembre, una exposición de fotogra-fías de Paco Garrido. La muestra se pue-de visitar de lunes a viernes, de 10.00 a 14.00 y de 17.00 a 19.00 horas. Y los sábados y festivos de 10.00 a 14.00 horas

'Pinturas de nuestra tierra'

La Posada del Altozano de Lanteira acoge, hasta el próximo 20 de septiem-bre, la última exposición de Eloy Alcalá, titulada 'Pinturas de nuestra tierra'.

'El Atelier Mourlot'

C/ Estribo, 6 La galería de Arte y Antigüedades Ruiz Linares acoge, hasta finales de este mes de septiembre, una muestra de algunos de los mejores carteles realizados en los legendarios talleres Mourlot de París, durante los años 50 y 60. impresos con la técnica de litografía y diseñados por Picasso, Matisse, Chagal, Bracque..., para anunciar sus propias exposiciones o como campañas turísticas de Francia.

Obras de Moreno Villa

Alhambra El Museo de Bellas Artes de Granada, ubicado en el Palacio de Carlos V, aco-ge, hasta el próximo 6 de octubre, una exposición de colección de pinturas de José Moreno Villa. De martes a sábados, de 9.00 a 15.30 horas. Y los ngos, de 10.00 a 17.00 horas.

Lectura poética

C/ Pavaneras

A las 21.00 horas, en el Museo Casa de los Tiros, lectura poética con Andrés Neuman. El acompañamiento musical estará a cargo de Juan Trova (guitarra).



'Espacios abandonados'

Armilla La Sala Rafael Alberti de la Casa García de Viedma de Armilla acoge, hasta el próximo 29 de septiembre, 'Espacios abandonados', una exposición fotográ-fica de Dalia Khamhisi. Los jueves y viernes, de 18.00 a 21.00 horas. Sába-dos, de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a

'Armas y enseres para la defensa

Palacio de Carlos V El Museo de la Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de noviembre, una selección de objetos de gran interés por su ción de objetos de gián interes por carácter especial, ya que son testimo-nios materiales usados por la corte nazarí para la defensa de la Ciudad Palatina.

Obras de López-Briones Carrera del Darro

El hotel El Ladrón de Agua acoge, hasta el próximo 20 de octubre, una exposi

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario: C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA,18210 Peligros (Granada); **Por fax:** 958 40 50 72;

Por correo electrónico: inmagarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es www.agendadegranada.es

ción de pintura de la artista Verónica 16.00 a 22.00 horas.

Homenaje a 'Las Meninas

La artista plástica alemana Marlis Leue presenta en Alfacar 'Las Meninas, doble representación', una exposición en la que homenajea a 'Las Meninas' de Die-go de Velázquez y la filosofía de Michel Foucalut. La muestra se podrá visitar hasta el próximo 15 de octubre en la calle Las Parras 13 de la localidad, de viernes a sábado, de 18.00 a 20.00

'Costumbrismos invisibles'

Placeta de Porras, s/n El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el 27 de septiem-bre, una exposición de Pablo Minguillón Puerta. De lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas.

'Vi el aire moviéndose, e incluso daba sombra'

Placeta del Hospicio, s/n Flaceta del Hospicio, S/n El Centro de Lenguas Modernas acoge todo este mes la exposición 'Vi el aire moviéndose, e incluso daba sombra', de Alfonso Martínez Baztán. De lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas.

'Garabatos digitales'

Acera del Casino, 7 El Centro Cultural de CajaGranada en Puerta Real acoge, hasta el 22 de sep-tiembre, una exposición colectiva en la que participan cinco artistas de vanguardia que utilizan 'iPads' y Tablets para confeccionar sus creaciones. El importe será íntegramente destinado al

'Rostros, figuras y bodegones' Entrada libre

El restaurante Alacena de las Monjas acoge, hasta el próximo 20 de septiem-bre, la última exposición de Manuel Megías, titulada 'Rostros, figuras y bodegones'.

'Reflejos de tiniebla en el espejo Plaza de los Girones. 1

Plaza de los Girones, 1 Los artistas emergentes granadinos vuel-ven a tener su espacio en el Palacio de los Condes de Gabia. Bajo el título de 'Refle-jos de tiniebla en el espejo', la exposición con los trabajos de los alumnos de los últimos cursos de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada permanecerá abierta hasta este mes de

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza Jerolinin, J.Z. Mentlez, Nullez, 12. Fidza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila 10. Avda Constitución 41 Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1, Edificio La Rotonda, Carretera de Jaén. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaen, 68. Periodista José Mª Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Baja del Mar, 9.

BAZA. Permanente 24 h. Llano del Ángel, s/n (Cuevas).

Puerta Real, 2.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta).

Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Urbanización Mare Nostrum, local 10.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h: Avenida los Ángeles, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (Entrada Armilla junto a Iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 063
Servicio Andaluz de Salud	063
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos Parque Norte Bomberos pueblos

VIDA RELIGIOSA

Vida ascendente

El próximo sábado día 21 de septiembre y en la Residencia de los Hermanos Obreros de María (Carretera de Málaga, el autobús de la línea 4 tiene parada enfrente), tendremos la apertura del curso 2013/14 con diversos actos y santa misa a partir de las 11 de la

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticio general: 15 euros vistica. Venta anti-cipada: Serviticket, con cargo en cuen-ta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 902 888 001 23 750 (extra 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado). de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias Horarios de visita: De martes a sába-dos, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros: escolar, 4,50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sába-do, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y per-sonas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita pregrupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural Caja-GRANADA, acceso libre. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; sabado, de 12 a 14 y de 17 a 20 noras; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

Corral del Carbón Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



Bodega 'En una palabra...'



Crátera Prima Tinto 2012

La incorporación más reciente a la D.O.P. Vino de Calidad de Granada presenta un tinto de maceración carbónica de las variedades Tempranillo y Syrah. "Déjame descansar aquí entre tus brazos, que vengo de muy lejos y siento el cansancio del último sueño, sujeta mi frente cincelada por la sorpresa, e s verdad que te quiero en la fragilidad del instante, mi tiempo embalsamado[...]". bodegaenunapalabra.com

www.dopvinosdegranada.es

Aula 'En una palabra...' Tabla de quesos

INGREDIENTES

Queso tierno, curado y semicurado de Sierra Nevada.

Dentro de la bodega 'En una palabra...' cuentan con un aula de cata permanente donde se puede disfrutar del programa 'Todo vino y queso'. Este programa comprende la cata y la degustación de los vinos de la bodega como el blanco Angélika, el tinto crianza 2011 Gote-



rón o el tinto 2012 Crátera Prima. Todos ellos maridados con una abundante tabla de quesos producidos en el entorno de Sierra Nevada. Dirección: C/San Sebastián, 12, La Calahorra, Granada.

La gran variedad de las aceitunas aliñadas

958 160 878

958 183 108

958 163 222



La norma de calidad emitida por el Consejo Oleícola Internacional (1980) clasifica a las aceitunas de mesa en los siguientes tipos: verdes, color cambiante, tipo negras y ennegrecidas por oxidación. Las características de las variedades de aceituna de mesa tienen que ser: buen tamaño de fruto. Excelente sabor. Buena relación pulpa/hueso y fácil deshuesado. Son también una gran fuente de ingresos del olivar español.

